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ATA DA TRECENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE TECNOLOGIA DE SÃO PAULO. Aos vinte e dois 2 

dias do mês de março de dois mil e vinte e dois, às dezesseis horas, na sala 51 B, por 3 

convocação do Senhor Presidente, Professor Mestre Josué Souza de Góis, reuniram-se os 4 

membros da Congregação relacionados no final, para deliberarem sobre a seguinte pauta: 5 

1) Verificação de Presença. Constatado o quórum, o Senhor Presidente, Prof. Me. Josué 6 

Souza de Góis, deu início à Sessão. Foi solicitada inclusão de pauta, que foi aceita por todos 7 

os presentes. 2) Apreciação da Ata da 135ª Sessão Ordinária realizada em 17 de fevereiro 8 

de 2022. Após a leitura, a Ata da 135ª Sessão Extraordinária foi aprovada por unanimidade. 9 

I - EXPEDIENTE: 1) Comunicações da Presidência: a) O Prof. Josué Souza de Góis, 10 

agradeceu a todos os presentes e parabenizou os novos membros da Congregação para o 11 

biênio 2022/2023. b) Parabenizou o Departamento de Edifícios pela renovação de 12 

Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em Construção Civil – Modalidade 13 

Edifícios, pelo período de 05 anos; c) Comentou que recebeu a visita do Conselho Estadual 14 

de Educação para renovação de Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em 15 

Hidráulica e Saneamento Ambiental; d) Sobre o protocolo sanitário do Centro Paula Souza, 16 

o Prof. Josué Souza de Góis solicitou a todos que continuem tomando todos os cuidados e 17 

continuem utilizando máscaras de proteção nos ambientes da FATEC-SP; e) Informou que 18 

muitos funcionários não enviaram ao SIGURH o comprovante de vacina contra a COVID 19, 19 

e que tal procedimento é de extrema importância. O Prof. Dr. Victor Sonnenberg questionou 20 

sobre a penalidade a ser aplicada para quem não enviar o documento. O Prof. Me. Josué 21 

Souza de Góis, comentou que caberá à Unidade Processante do CPS definir quais medidas 22 

serão tomadas; f) Informou que o Prof. Esp. Celso Couto Júnior integrará o Núcleo Docente 23 

Estruturante do Departamento de Edifícios da FATEC-SP; g) Informou a Composição do 24 

Núcleo Docente Estruturante do Departamento de Mecânica. Para o Curso Superior de 25 

Tecnologia em Mecânica – modalidade Projetos, os Professores Me. Antônio Santoro, Esp. 26 

Damião de Oliveira Fiuza, Me. Daniel Cirillo Marques, Dr. Edivaldo Antônio Bulba, Esp. Fabio 27 

de Paula Assis, Esp. Fabio Morgantetti, Flavio Reginato Campanholi, Esp. José Renato 28 

Mendes, Dr. Marcelo Neublum Capuano, Esp. Sergio Roberto Giudici e Me. Silvia Regina 29 

Lucas. Para o curso de Processos de Produção, os Professores Me. Claudio da Silva 30 

Andretta, Esp. Djalma Souza de Paulo, Esp. Italo Scapim Manfredini, Esp. José Ernesto 31 

Furlan, Luiz Nelson Miserochi Dias, Dr. Marcelo Neublum Capuano, Dr. Marcos Domingos 32 

Xavier, Me. Marcos Roberto Nascimento, Me. Nina Choi Chao, Esp. Mario Antonio 33 

Perissinotto e Sergio Augusto Moreira de Mello Senra. h) O Prof. Me. Josué Souza de Góis 34 

comentou que foi enviada aos Departamentos uma tabela onde deveriam ser informadas as 35 

disciplinas com necessidade de reposição de professor, uma vez que a homologação de 36 

eventuais Processos Seletivos Simplificados que tenham que ser realizados terá que ser feita 37 

até 02 de julho do presente ano. O Prof. Félix Ferreira comentou sobre a dificuldade e o 38 

tempo necessário para contratar os professores, uma vez que as regras dos editais tornam 39 

todo o processo lento. Questionou, ainda, quando será aberto o edital interno. A Sra. Adriana 40 

Miliorança Góis esclareceu que é necessário ter o horário oficial para lançar o edital. O Prof. 41 

Félix respondeu dizendo que, no caso do Deptº de Soldagem, o 3º semestre já tem as 42 

disciplinas e os horários definidos. A Sra. Adriana sugeriu consultar a Assessoria de horários 43 

sobre a possibilidade de antecipar os horários, mas alerta que precisa ser feito de forma 44 

precisa. Também foi sugerido que, de forma a tentar acelerar o processo, poderia ser criada 45 

uma Comissão ampliada; i) O Prof. Josué Souza de Góis solicitou ao convidado André 46 

Augusto, Diretor de Serviços Operacionais, que informasse sobre as dificuldades que a 47 

FATEC-SP vem enfrentando na manutenção do campus. O Sr. André Augusto comentou que 48 

a FATEC-SP recebeu os kits de ensino híbrido, constituídos por TV’s, computadores, caixas 49 
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de som e microfones de lapela, porém, a instalação dos equipamentos é de responsabilidade 50 

da unidade. Comentou ainda que a verba de adiantamento não é suficiente para atender a 51 

demanda e que a instalação de alguns equipamentos depende de mudanças na 52 

infraestrutura. No caso das TV’s faltam cabos especiais que deverão ser adquiridos com a 53 

verba da unidade, mas há limitações de verba e na quantidade de itens que podem ser 54 

adquiridos por mês. Disse, ainda, que está comprando materiais mensalmente para que o 55 

Daniel e o César iniciem a instalação. Além disso, também não poderão contratar serviços 56 

por conta da mudança do sistema da instituição. Informou que recebeu a visita de um 57 

engenheiro do Centro Paula Souza para que o mesmo verificasse as condições para as 58 

futuras instalações. O engenheiro retornará no mês de abril, de forma a realizar o 59 

levantamento das necessidades para instalar os referidos equipamentos. O Auxiliar de 60 

docente Silvestre da Silva Neto comentou que, na maioria das vezes, os funcionários estão 61 

dispostos a ajudar no que for possível; porém, a falta de materiais é um empecilho. Também 62 

citou que o espaço onde ele dá suporte para o desenvolvimento de projetos dos alunos está 63 

com lâmpadas danificadas. j) O Prof. Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos questionou qual a 64 

importância, neste momento, de se realizar a instalação desses equipamentos, uma vez que 65 

se retornou ao ensino presencial. O Prof. Josué Souza de Góis informou que os 66 

equipamentos serão instalados para futuras aulas em formato hibrido e que tínhamos, até o 67 

momento, o formato híbrido emergencial. O Prof. Josué chama a atenção para o fato de que, 68 

para constar como formato híbrido, é necessário constar no projeto pedagógico do curso 69 

também. O Prof. Paulo Brazão questionou sobre como será realizado o ensino híbrido. O 70 

Prof. Josué disse que até 20% da carga horária do curso poderá ser desenvolvida na forma 71 

híbrida. O Prof. Paulo também questionou se essa carga horária já está definida para ser 72 

oferecida na forma online ou EaD, para a qual o Prof. Josué respondeu que será na forma 73 

online. Sobre o valor que foi utilizado nos kits informou que nenhuma unidade da regional 05 74 

foi consultada; l) Sobre o Programa de Demissão Incentivada, informou que, infelizmente, 75 

ele não se aplica aos professores de ensino superior. m) Sobre o plano Diretor do campus, 76 

comentou que a Profª. Me. Helena Maria Barão Pereira de Mello, está estudando como 77 

realizar a melhora no campus da FATEC-SP. Comentou também sua preocupação com a 78 

falta de funcionários, o que está sobrecarregando algumas seções, como por exemplo, a 79 

Secretaria Acadêmica, que tem uma demanda muito grande de atividades e um número 80 

pequeno de funcionários. O Prof. Me. Josué Souza de Góis comentou que a solução mais 81 

viável, no momento, seria concentrar a parte administrativa da FATEC-SP em um único local, 82 

mas que aceita sugestões de todos para solucionar essa questão. Comentou também que o 83 

Prof. Me. Sérgio Luiz Banin propôs um aplicativo onde os Departamentos e Seções da 84 

FATEC-SP solicitem pedidos de manutenção diretamente no sistema, possibilitando ao 85 

solicitante o acompanhamento do status do pedido; n) Prof. Dr. Marcelo Capuano questionou 86 

sobre a possibilidade de fazer uma carteirinha digital para os alunos, para a qual o Sr. Luciano 87 

Luís da Silva comentou que estão preparando um protótipo; o)Comunicou sobre a abertura 88 

do processo seletivo simplificado para as disciplinas: Inglês I (Estradas); Eletricidade e 89 

Eletrônicas Aplicadas a Soldagem (Soldagem); Organização, Sistemas e Metodos I e II e 90 

Mercadologia (DAES); Obras de Terra  matutino e noturno (Hidráulica).    I) Comunicação 91 

dos Conselheiros:1) A Profª. Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi informou que ocorrerá a 92 

eleição extraordinária para suprir uma vaga de membro suplente na Comissão Interna de 93 

Prevenção de Acidentes (CIPA). Informou que são realizados encontros mensais para 94 

discutir os problemas da instituição, realização de vistorias para subsidiar a solicitação de 95 

verbas, entre outras ações. Pede para que se recomendem candidatos e votos, porque é 96 

necessário pelo menos 50% do número de pessoas, do contrário, a eleição será anulada. As 97 

inscrições serão do dia 28/03 ao dia 03/04/2022. Solicitou a colaboração de todos. 2) A Profª. 98 
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Me. Elizabeth Neves Cardoso comentou que a comissão que organiza os planos de ensino 99 

da FATEC-SP verificou que estes, ao chegarem na Diretoria, divergem das informações que 100 

constam nos respectivos projetos pedagógicos dos cursos. Também levantou dúvida sobre 101 

os planos que foram encaminhados ao Conselho Estadual de Educação (CEE) para os 102 

processos de renovação de Reconhecimento dos cursos. O Prof. Paulo Brazão mencionou 103 

que tais divergências podem estar associadas com as alterações realizadas no passado, 104 

onde não havia restrição em determinados campos dos planos de ensino. Assim, a Profa. 105 

Elizabeth solicitou aos Chefes de Departamento que verifiquem esta situação para que os 106 

mesmos sejam atualizados brevemente. A ideia é comparar o que foi enviado com o que há 107 

na instituição. Ressaltou, ainda, que não há um histórico de alterações nos arquivos. II - 108 

Ordem do dia: 1) Posse dos membros da Congregação da FATEC-SP para o biênio 109 

2022/2023. Após leitura da ata, o Senhor Presidente da Congregação, Prof. Me. Josué Souza 110 

de Góis, deu posse aos Professores: na categoria dos Professores de Ensino Superior III, os 111 

professores Esp. Valter Yogui, Dr. Eduardo Acedo Barbosa, Me. Elizabeth Neves Cardoso, 112 

Esp. Bernadete Aparecida da Silva Gomes, e Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos, e os suplentes, 113 

Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi, Dr. Francisco Tadeu Degasperi e Dra. Fernanda Alves 114 

Cangerana Pereira. Na categoria dos Professores de Ensino Superior II, os professores, Me. 115 

Maria do Carmo Ferreira Lima, Me. Sérgio Luiz Banin e Me. João Carlos Botelho Carrero, e 116 

o suplente, Me. Romildo Campos Paradelo Junior. Na categoria dos Professores de Ensino 117 

Superior II, os professores, Esp. Andrea Chernichenco e Me. Fernando Santos de Oliveira. 118 

2) Após leitura da ata, o Senhor Presidente da Congregação, Prof. Me. Josué Souza de Góis, 119 

deu posse aos membros representantes do corpo administrativo, sendo, Sra. Marcia Fiorito 120 

Napolitano, Srta. Thais Aparecida F. Kabuchi, Sr. Damião de Oliveira Fiuza e Sr. Silvestre da 121 

Silva Neto, e os suplentes, Sr. César Eduardo Rykala e Sr. Luciano Luís da Silva. 3) 122 

Solicitação de alteração na tabelas de áreas e disciplinas do Curso Superior de 123 

Tecnologia em Gestão de Turismo. O Prof. Me. Douglas Alexandre Dias esclareceu que 124 

em algumas disciplinas do curso Superior de Tecnologia em Turismo está encontrando 125 

dificuldades para ter um professor. Chamou a atenção para a necessidade de aumentar a 126 

chance de entrar uma maior quantidade de candidatos porque a área atual é muita restrita. 127 

O único candidato aprovado para uma das disciplinas acabou pedindo afastamento para 128 

assumir cargo de coordenador e o curso ficou desprovido de docente. Posto em votação, o 129 

parecer CG nº 02/2022, foi aprovado com uma abstenção. 4) RJI. Relatório em regime de 130 

Jornada Integral. O Prof. Josué passou a palavra ao presidente da Câmara de Ensino, 131 

Pesquisa e Extensão (CEPE), Prof. Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos, para que comentasse 132 

brevemente sobre a análise dos relatórios de RJI. O Prof. Paulo mencionou que aos 17 de 133 

março de 2022 foi realizada a 25ª Sessão Ordinária da CEPE e que os relatores apontaram 134 

algumas inconsistências entre os pareceres realizados nos departamentos e os 135 

apresentados pela CEPE. Alertou que atitudes que aparentemente tentam beneficiar os 136 

docentes pesquisadores podem, na verdade, acabar trazendo algum tipo de prejuízo, uma 137 

vez que a CPRJI cobra a realização efetiva dos projetos, assim como a sua correta descrição 138 

de forma técnica nos relatórios. O Prof. Marcelo Capuano destacou que o cerco está 139 

apertando. Comentou que o perfil de projeto ligado ao desenvolvimento tecnológico está 140 

embasado em diretrizes, sendo que observa que o que a FATEC-SP pratica e o que CPS 141 

solicita é diferente. Sugere que se faça uma reunião com a CPRJI com o intuito de se 142 

esclarecer tais divergências, para que não haja qualquer tipo de problema com os projetos 143 

de pesquisa e seus pesquisadores. Os pareceres foram aprovados em bloco sem 144 

prejuízo dos interessados.  Interessada: Profª Me. Cleusa Maria Rossetto – Relatora: 145 

Profª. Drª Lilian Satomi Hanamoto; 4.1) Interessada: Profª Me. Elizabeth Neves Cardoso – 146 

Relatora: Profª. Me. Maria do Carmo Ferreira Lima; 4.2) Interessada: Profª. Me. Helena 147 
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Maria Barão Pereira de Mello – Relatora: Profª. Drª Andréa Ribari Yoshizawa; 4.3) 148 

Interessada: Profª Me. Ieda Maria Nolla – Relatora: Profª. Drª Andréa Lacotiz; 4.4) 149 

Interessado: Prof. Luiz Roberto Vannucci – Relatora Profª Me. Maria do Carmo Ferreira 150 

Lima; 4.5) Interessada: Profª Me. Maria Alice Pius – Relator Prof. Me. Sérgio Luiz Banin; 151 

Interessada: Profª Me. Regina Helena Pacca Guimarães – Relatora Profª Drª Suzana 152 

Campos de Albuquerque Melo; 4.6) Interessado: Prof. Dr. Valdemar Bellintani Junior – 153 

Relator Prof. Dr. Marcos Domingues Xavier; 4.7) Interessada: Profª. Drª. Vanessa Duarte 154 

Del Cacho – Relatora Profª Drª Ana Lúcia Saad; 4.8) Interessada: Profª Dra. Ana Lúcia Saad 155 

– Relator: Prof. Me. Fernando Santos de Oliveira; 4.9) Interessado: Prof. Dr. Cesar Soares 156 

Martins – Relator: Prof. Me. Daniel Cirillo Marques; 4.10) Interessado: Prof. Dr. Edson 157 

Moriyoshi Ozono – Relatora: Profª Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi ; 4.11) Interessada: 158 

Profª Dra. Fernanda A. Cangerana Pereira – Relatora: Profª Me. Elisa Akiko 159 

NakanoTakahashi ; 4.12) Interessado: Profª Drª. Luciana Reyes Pires Kassab – Relator: 160 

Prof. Dr. Luís da Silva Zambom (CEPE nº.); 4.13) Interessada: Profª Drª. Regina Maria 161 

Ricotta – Relator Prof. Dr. Marcelo Bariatto Andrade Fontes; 4.14) Interessado: Prof. Dr. 162 

Francisco Tadeu Degasperi. Relator: Felipe Carneiro da Silva ; 4.15) Interessado: Prof. Dr. 163 

Luís da Silva Zambom – Relatora: Profª Adriana Fernandez Sotelo; 4.16) Interessado: Prof. 164 

Dr. Marcelo Bariatto Andrade Fontes – Relator: Prof. Me. Carlos Rezende de Menezes; 4.17) 165 

Interessado: Prof. Me. Carlos Rezende de Menezes Relator: Prof. Dr. Victor Sonnenberg . 166 

JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIA: Me. Maria do Carmo Ferreira Lima, Me. João Botelho 167 

Carrero, Esp. Valter Yogui, Sr. César Eduardo Rykala, Janilde da Silva Diniz; Dr. Francisco 168 

Tadeu Degasperi.  DIVERSOS: 1) O Prof. Josué informou que fará reunião com a Profa. 169 

Laura Laganá, Diretora Superintendente do Centro Paula Souza, para tratar de formas de 170 

acelerar as obras e obter recursos para a festividade de 50 anos da FATEC-SP. Falou sobre 171 

a interação com a ETEC. Inclusive, terá reunião amanhã para tratar sobre a cantina. 2) Um 172 

representante do CPS visitou o campus para verificar a proposta de construção de um 173 

refeitório, principalmente devido às atividades da ETEC, as quais demandam o oferecimento 174 

de refeições nos períodos em que são desenvolvidas aulas. O Prof. Josué comentou que 175 

pode ser uma oportunidade para ampliar as instalações e as atividades de suporte aos 176 

alunos, como a formação de um núcleo de assistência social. O Prof. Paulo Brazão sugeriu 177 

tratativa com o CPS para que tais ações também sejam estendidas aos alunos da FATEC-178 

SP, tendo em vista a contribuição social da instituição. 3) Informou que terá uma reunião com 179 

a Fundação Salvador Arena para tratar de situações de convênios com empresas. A Profa. 180 

Laura indicou uma pessoa no setor jurídico para verificar como resolver tal questão. 4) Sobre 181 

o elevador informou que para se realizar a manutenção, a empresa contratada deve receber 182 

3 orçamentos para as peças. Destacou que pediu ajuda ao Prof. César Silva, da Fundação 183 

de Apoio à Tecnologia, para auxiliar na questão. Apontou, ainda, o motivo do elevador 184 

quebrar tanto. 5) O Prof. Marcelo Capuano informou sobre a demissão da funcionária do 185 

Deptº de Mecânica, Sra. Veridiana Hereny Gonçalves de Oliveira. Pelo fato do deptº estar 186 

desprovido de funcionário no período vespertino/noturno comentou que fará plantão até que 187 

a vaga seja preenchida. 6) O Prof. Paulo Brazão perguntou se a colação de grau deste 188 

semestre será presencial, para a qual o Prof. Josué respondeu que deve ser. O Prof. Félix 189 

questionou se compensa o custo de se fazer de forma presencial. O Prof. Josué respondeu 190 

que para as famílias representa um momento especial onde coroa todos os anseios dos 191 

envolvidos. Para constar, eu, Simone Cristina Biglia de Souza, lavrei a presente ATA que vai 192 

por mim assinada e pelos presentes. São Paulo, 22 de março de 2022.  193 

Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo:  194 

Me. Josué Souza de Góis 195 
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Vice-Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo: 196 

Me. Hamilton Martins Viana 197 

Representantes dos Funcionários Administrativos: 198 

Srª. Márcia Fiorito Napolitano 199 

Srt.ª Thaís Aparecida Kabuchi 200 

Sr. Luciano Luis da Silva 201 

Sr. Damião de Oliveira Fiuza 202 

Sr. Silvestre da Silva Neto 203 

Chefe do Departamento de Ensino Geral: Cursos Superiores de Tecnologia em 204 

Materiais e Instalações Elétricas: 205 

Dr. Bruno Figueiredo Bartoloni 206 

Chefe do Departamento de Soldagem: Curso Superior de Tecnologia em Soldagem: 207 

Esp. Félix de Camargo Ferreira Junior 208 

Chefe do Departamento de Transportes e Obras de Terra: Curso Superior de 209 

Tecnologia em Movimento de Terra e Pavimentação 210 

Esp. Leila Meneghetti 211 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Turismo 212 

Me. Douglas Alexandre Dias 213 

Chefe do Departamento de Edifícios: Curso Superior de Tecnologia em Edifícios  214 

Me. Paulo Hidemitsu Ishikawa   215 

Chefe do Departamento de Tecnologia da Informação: Curso de Tecnologia em Análise 216 

e Desenvolvimento de Sistemas 217 

Esp. Antonio Carlos Grecco 218 

Chefe do Departamento de Mecânica de Precisão: Curso Superior de Tecnologia em 219 

Mecânica de Precisão: 220 

Me. Douglas Fellipe Therezani 221 

Chefe do Departamento de Mecânica: Curso Superior de Tecnologia em Mecânica 222 

Projetos e Processos de Produção: 223 

Dr. Marcelo Neublum Capuano 224 

Chefe do Departamento de Hidráulica e Saneamento: Curso Superior de Tecnologia 225 

em Hidráulica e Saneamento Ambiental: 226 

Chefe do Departamento de Automação de Escritórios e Secretariado e Turismo: 227 

Me. Maria Elisabeth Vitulli 228 

Chefe do Departamento de Sistemas Eletrônicos: Curso Superior de Tecnologia em 229 

Microeletrônica e Eletrônica Industrial.  230 

Prof. Dr. Victor Sonnenberg 231 

Representantes dos docentes – Professor de Ensino Superior III 232 

Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi 233 

Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos 234 

Me. Elizabeth Neves Cardoso 235 

Esp. Bernadete Aparecida da Silva Gomes 236 

Dr. Eduardo Acedo Barbosa  237 

Dr. Fernanda Alves Cangerana Pereira 238 

Dr. Francisco Tadeu Degasperi 239 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior II: 240 

Me. João Carlos Botelho Carrero 241 

Me. Sérgio Luiz Banin 242 

Me. Romildo de Campos Paradelo Junior 243 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior I: 244 
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Esp. Andrea Chernichenco 245 

Me. Fernando Santos de Oliveira 246 

Representante dos Discentes 247 

Janilde Souza Diniz 248 

Convidados 249 

Sra. Márcia Sumiko Ito 250 

Secretária da Congregação: 251 

Simone Cristina Biglia de Souza 252 


